

COMMUNIQUÉ

Pour diffusion immédiate
Le 7 février 2023

Bureau du premier ministre
Ministère des Relations avec les
Autochtones et de la Réconciliation
Ministère du Travail

Reconnaissance officielle de la Journée nationale de la vérité et de la réconciliation par la Colombie-Britannique

VICTORIA – La Journée nationale de la vérité et de la réconciliation sera enchâssée dans la loi de la Colombie-Britannique en l’honneur de la force et de la résilience des survivants des pensionnats et en souvenir des enfants qui ne sont jamais rentrés chez eux.

Ce nouveau jour férié commémoratif de la province répond à l’appel à l’action n° 80 de la Commission de vérité et réconciliation qui a sollicité du gouvernement fédéral l’instauration d’un jour férié en l’honneur des survivants, de leurs familles et de leurs communautés. Si ce projet de loi est adopté, la Colombie-Britannique se joindra au Canada, à l’Île-du-Prince-Édouard, aux Territoires du Nord-Ouest, au Nunavut et au Yukon, les administrations qui ont décrété que le 30 septembre serait un jour férié.

« Un jour, aucun survivant ne restera au Canada. Ce qu’on oublie est souvent répété, a déclaré Phyllis Webstad de l’Orange Shirt Day Society. Grâce à l’adoption par le gouvernement fédéral d’une loi reconnaissant le 30 septembre comme la Journée du chandail orange et la Journée nationale de la vérité et de la réconciliation, suivie par l’annonce de ce projet de loi, aujourd’hui, par le gouvernement provincial de la Colombie-Britannique, ce qui nous est arrivé ne se reproduira jamais et ne sera jamais oublié. »

Si ce projet de loi est adopté, les Britanno-Colombiens seront plus nombreux à faire progresser la réconciliation en participant à des événements de commémoration ou de sensibilisation locaux, en ayant d’importantes conversations avec leurs familles, leurs amis et leurs communautés et en trouvant des méthodes d’information constructives sur notre histoire commune.

« De nombreux Britanno-Colombiens marquent à leur façon la Journée du chandail orange avec humilité, respect et introspection depuis des années, a affirmé le premier ministre David Eby. Aujourd’hui, nous prenons l’importante mesure d’enchâsser cette journée dans la loi pour reconnaître les torts passés et pour promouvoir résolument la réconciliation. »

« C’est une importante partie de notre engagement envers la réconciliation durable avec les peuples autochtones de la Colombie-Britannique, a ajouté Harry Bains, ministre du Travail. Un jour férié provincial permettra à un plus grand nombre de travailleurs d’observer maintenant la Journée nationale de la vérité et de la réconciliation en se joignant à ceux du secteur public et des emplois assujettis à la réglementation fédérale qui étaient déjà en mesure de le faire. »

Le ministère des Relations avec les Autochtones et de la Réconciliation a demandé l’avis des peuples autochtones sur la meilleure façon d’observer cette journée en Colombie-Britannique et le ministère du Travail a également consulté les employeurs et les employés.

« Cela fait des décennies que les dirigeants autochtones réclament aux gouvernements de reconnaître publiquement les méfaits des pensionnats, des externats et des hôpitaux indiens, ainsi que la rafle des années 1960, a déclaré Murray Rankin, ministre des Relations avec les Autochtones et de la Réconciliation. Cette journée est l'occasion de réfléchir à l'expérience des survivants des pensionnats et de leurs familles, ainsi que de s'informer sur la force, la résilience et les contributions des communautés autochtones de notre province et de leur rendre hommage. »

Renseignements :

Journée nationale de la vérité et de la réconciliation : [National Day for Truth and Reconciliation-Province of British Columbia \(gov.bc.ca\)](http://www.gov.bc.ca/national-day-for-truth-and-reconciliation)

Initiative du gouvernement fédéral : <https://www.canada.ca/fr/patrimoine-canadien/campagnes/journee-nationale-verite-reconciliation.html>

Obligations pour les employeurs : <https://www2.gov.bc.ca/gov/content/employment-business/employment-standards-advice/employment-standards/statutory-holidays/qualify-for-statutory-holiday-pay>

Vidéo sur la reconnaissance de la Journée nationale de la vérité et de la réconciliation : <https://www.youtube.com/watch?v=9LcSNcN3GzI>

Journée du chandail orange : <https://www.orangeshirtday.org/>

Renseignements :

James Smith
Directeur adjoint des communications
Bureau du premier ministre
Jimmy.Smith@gov.bc.ca

Ministère des Relations avec les Autochtones et de la Réconciliation
Relations avec les médias
250 896-4348

Ministère du Travail
Relations avec les médias
250 213-8637

Branchez-vous sur la Colombie-Britannique : <http://news.gov.bc.ca/connect>